
～地域社会発展月間・米山月間～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2021年10月14日（木）  晴  第13回　
第1981回例会

司 会
斉 唱
ゲ ス ト

近藤茂弘会場副委員長
「我等の生業」
講談師 旭堂鱗林さん
山本 庸平さん
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皆さんこんにちは！お元気ですか？久し振りの例会出席です！遅
くなりましたが先月の敬老の日には記念品をお送り下さり有難う
ございました。
皆様お久しぶりです。私は元気でした。妻の誕生日きれいなお花
ありがとうございました。私もゴルフ部会に入会させていただきま
したので頑張ります。
妻の誕生日にすてきなお花をありがとうございました。

敬老のお祝い品有難うございました。
今日は旭堂鱗林さんの卓話楽しみにしています。
本日の講談の舞台は荻原さんにお貸しいただきました。荻原さん
ありがとうございました。
鱗林さん楽しみです。がんばって下さい。
本日の卓話楽しみにしてます。暑さが続く時期に、鱗林さんの話
はピッタリですね。

北岡さん、キングフィッシャーマナベさん紹介ありがとう。まった
り潜ってきました‼
明日は4RCゴルフ大会です。優勝めざしてがんばりましょう。

明日の「4RC親睦ゴルフコンペ｣宜しくお願い致します。

ゴルフ始めました。上手になったら皆さん遊んで下さい。

内藤さんのラウンドデビューに向けて、若干協力させてもらいます。

クラブ選手権、山口さんはやっぱり強かったです。
お久しぶりです！
先日のゴルフ部会、優勝ありがとうございました！精進します！

　皆さんこんにちは、本日の例会は年間予定表
ではWFF開催の為休会の予定でしたが、WFF
が来年4月の開催に変更になり、理事会の承認
を得て開催する事になりましたが、先に予定を
入れ、本日の例会に出席できなかったメンバー
の方々には深くお詫びいたします。 さて、本日10
月14日は「鉄ちゃん」鉄道ファンには特別な日で
あります。1872年明治5年、日本で初めての鉄
道が新橋ー横浜間に開業した日です。当時は1日9往復、片道所要
時間は53分だったそうです。1922年大正11年に日本国有鉄道が
この日にちなんで鉄道記念日として制定したものを後に運輸省が現
行の「鉄道の日」に改称して記念日制定しています。また10月14日
生まれの方々の誕生花は「カトレア」で花言葉は「魔力」とか「魅力
的」だそうです。私もカトレアが好きな女性と知り合いになれば多少
日頃の生活も豊かになるのではないでしょうか。以上会長挨拶を終
わります。

　初めまして、中嶋修と申します。
今後ともよろしくおねがいします。
4月に社名が富士ゼロックスから
富士フイルムビジネスイノベー
ションジャパン（株）に変わりまし
た。このタイミングで6年ご一緒さ
せていただいておりました前任の
安岡も、任期を満了し東京へ。そ
れと同時に私が後を引き継ぐこと
になりました。半年ほど、いつこの場でお話しをすることになるか
と思っておりましたが、新型コロナの関係で来ることが出来ず、よ
うやく今日を迎えることが出来嬉しく思っています。福岡の出身で
す。大学は京都、そして東京に就職･配属となり、2000年から愛
知県で働いております。県内に家を購入、会社の指示があるまで
異動の予定はありませんので、こちらに参加し続けたいと思って
おりますのでよろしくおねがいします。小学校から大学まで野球を
続けています。キャッチャーをしていました。愛知県に来てからは
バドミントンをやっています。ですので、あまり俊敏に見えないか
も知れませんが運動は好きで続けています。ゴルフも好きでやっ
ていますが、1塁側のファールか3塁側のファールかという感じに
なりますので、皆様とご一緒する機会があれば教えていただけれ
ばと思います。ロータリアンとしての誇りと責任を持って、ご一緒
させていただければと思いますので、よろしくお願い致します。

出席率　79.7%

会長挨拶

新会員入会式

会員71名　出席51名  （出席計算人数55名）

堀慎治会長

中嶋修さん

幹事報告
次週21日（木）、I.D.Mは3月3日へ延期となり通常例会となっ
ております。ヒルトン4階「竹の間」です。
次々週28日（木）、11時より推薦委員会がありますので、関係
各位の方はご参加お願いします。ヒルトン4階｢杉の間」です。
10月18日（月）IAC例会予定です。鈴木淑久さん･加納裕さん
担当となります。ご参加お願い致します。
11月18日（木）「ボジョレーヌーボ例会」を今年度は福岡西RC
のみお越しいただき開催予定です。場所はANAグランコート
ホテルです。
すでに、11月19日（金）交流ゴルフについてはご案内をさせて
いただいております。また、時期を見て会員向け「ボジョレー
ヌーボ例会」の案内もさせていただきます。また、今年度はコロ
ナ禍ということもあり、1時間早めの開催と致します。
髙村さんより12月11日（土）に名古屋能楽堂で能の会が催さ
れます。受付にパンフレットがありますのでご興味ある方はご
覧ください。
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奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために
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出席報告 大和直樹出席委員

ニコボックス 大和直樹ニコボックス委員

野﨑　洋二さん

長谷川　隆さん

鈴木　　実さん
森　　恒夫さん
荻原　孝則さん

村瀬　俊高さん
櫛田　篤弘さん

鈴木　淑久さん　内田　久利さん
新見　光治さん　渡邉　将之さん

　
湯澤　信雄さん

堀　　慎治さん

原田　敬生さん

内藤　晶文さん

田中　　宏さん
岡部　光邦さん
渡辺喜代彦さん

大和　直樹さん



女芸人てんてこまい日記
卓話

　今回は芸どころ名古屋の由縁についてお話
をしたいと思います。皆様、芸どころ名古屋と
いう言葉をご存知でございましょう。しかし
一体何が芸どころ名古屋なのでございましょ
う。有名なアーティストが江戸、大坂で公演を
し、この名古屋で公演をせぬと言う名古屋飛
ばしという言葉がある訳でございます。しか
しこの事は江戸時代からあったそうでございます。時は元禄の
頃、五代将軍綱吉さんの時代。江戸の大火、大普請と頭の重くな
るニュースばかりでございましたが、そんな時代だからこそ演芸が
活発になっていった。元禄十六年の曽根崎心中、こちらは大当た
り。有名な役者さん達が東に西に西に東にと忙しく往復したわけ
でございましたが、この名古屋は道すがらでしかなかったと。そん
な現実から一転、芸どころ名古屋となりましたこの名古屋のすご
さ、底力、芸どころ名古屋の由縁について紐解いて参りましょう。
　時は享保の頃でございます。この尾張の町に参りましたひとり
の男、その出で立ちは浅葱色の頭巾に鼈甲の丸傘、カウボーイハッ
トのようなものが想像されます。こんなハイカラなものをかぶりま
して衣装は黒尽くめ、籠ではなく馬に打ち跨がっての入国。「おい
おいおいなんだあのハイカラさんは。見たことにゃぁな。」とにも
かくにも人目をひくその男こそ、尾張藩七代藩主の徳川宗春様で
ございます。遊び心に優れたその男こそ、芸どころ名古屋の立役
者。しかし時代はお江戸の方では八代将軍徳川吉宗。享保の時代
ですから質素･倹約をスローガンに「享保の改革」を推進していた
時代。そんな時代にこちらの宗春様は「もっとぱーっと、景気よく
いかにゃかんやろう」と消費拡大政策、あとは「温知政要」ともう
します二十一箇条でございますが、これは日本初のマニフェストと
してもっと注目されるべきものなのです。どういうものかと申しま
すと、｢第一条：大きな愛と広い寛容の心で仁徳ある政を」「第二
条：愛に敵なし 権現様のように仁者であれ」「第三条：冤罪は国
の恥 罪科はとことん調べつくせ」そして「第廿一条：「まぁええ
がゃぁ」が臣下に対する主君の心得。古参新参・男女等を問わず
平等に深く愛情を示せ」という二十一箇条をつくりまして、庶民に
も自由を、商人達にもかなりの自由を与えましたので、それまで名
古屋を飛ばしていた皆さんも「名古屋がえらく盛り上がってるらし
い。よし、名古屋に行ってみよう｣と全国津々浦々から芸人に役者
に商人に、と様々な人々が名古屋に訪れまして、ここでものづくり
愛知の原点、芸どころ名古屋というようにどえらい盛りあがっとっ
たというわけでございます。ですから宗春様が当主のわずか数年
の間に、大須や七寺を中心に芝居小屋は二十軒以上、歌舞伎興
行は三百八十七回と「尾張の繁華に京（興）がさめた」と言われ

例会のご案内

■次週の卓話 10月28日（木）    

10月21日（木）    ■今週の卓話
テ ー マ
卓 話 者

今日から変えよう食生活
大塚製薬（株）　田中涼子さん
： 
：

テ ー マ
卓 話 者

健康社長取り組みご案内
大塚製薬（株）　湯澤未枝さん 
： 
：

テ ー マ
卓 話 者

私のふるさとについて
米山奨学生　周軒さん  
： 
：

■次々週卓話 11月4日（木）    
テ ー マ
卓 話 者

ロータリー財団プログラムについて
地区資金推進委員会 副委員長
近藤　茂弘さん

： 
：

キャディーどこかで見た顔…
身近な会員の話題 今川知也さん

ぐらい、この名古屋が盛り上がりに盛り上がっていたというわけで
ございます。
　しかしそうなりますと当然お上からお咎めが。「尾張藩は何を
やっておる。今は享保の改革の時代。いるもの、いらんものさっさ
と仕分けをせんか｣と。すると宗春「仕分け仕分けと、名古屋は仕
分けよりもたわけなんだわ。茶店に遊郭にヒルトンホテルに大須
演芸場に、ぱぁっと盛り上げよみゃぁ。諸大名は倹約と口先だけだ
がや。ちゃんとやっとらんもんで民から金を巻き上げる。我が尾張
藩は先代の借金を返し、民と共に仲良くやっとるだけだがや｣と。
これは見事な反撃でございましたが、後の千倍返しを招いてしま
うことに。宗春様は蟄居謹慎を言いつけられ、城から一歩も外へ
出ることを許されなくなってしまったのでございました。わずか数
年でございましたが、日本一の栄華を誇りました。しかしそれ以
降、芸どころ名古屋という言葉は残っております。ちょうど真ん中
だから東のもんも西のもんも目が肥えとるとか、お稽古事が盛ん
だから芸どころと言われる等々、諸説ございますが宗春様のわず
か数年の治世の間、芸どころ名古屋としてのピークであった…これ
ではいかん、悲しすぎるわけでございます。
　実は私、夢の中ではございますが、宗春様にお会いしたことが
ございます。宗春様が私に言いました。「鱗林ちゃんよぉ、今年の
大河ドラマは渋沢栄一さんか。どうなんだろうな。「どうでござい
ましょうね」「いつか、ワシの大河ドラマができんかのぅ？｣「宗春
様、それはごもっともでございます。しかしそれには民の協力と、
文化の高さ、あとNHKさんの協力と受信料の問題等いろいろ大変
なんでしょうね」「しかしもしもわしの大河ドラマがやったら、わし
の役は河村たかしさんがやるわけじゃにゃぁだろうな？｣宗春様も
あの世で色 と々画策しているわけでございます。
　今の名古屋を支える皆々様、もっともっと名古屋の文化を底上げ
しようじゃありませんか。もっともっと元気な芸どころ名古屋、そし
てRCの皆々様の益々のご繁栄を祈りまして、芸どころ名古屋の一
席、終わりでございます。ありがとうございました。

　会長方針によりまして、今年度皆様方の職業奉仕、社会奉仕につ
いてのアンケートをとりました。皆様には集計表が配布されていると
思います。ご無理のない範囲で返信の上がった方だけでございます
ので、ご一読いただければと思います。

職業奉仕委員会：安井友康委員長
委員会・同好会報告

講談師　旭堂鱗林さん

緑ヶ丘カンツリークラブにて4RC親睦ゴルフコンペが開催されました。
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優勝　堀　　慎治さん

2位　関谷　俊征さん
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4RC親睦ゴルフコンペ(第420回) 開催日:10月15日(金)
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　熱戦を繰り広げる選手だけ
でなく、支えるキャディーにも
注目が集まりました。アマチュ
アの今川知也さんについたの
は、プロ野球中日や米大リーグ
で活躍した元投手の川上憲伸
さん。2年前の前回に続いて、
ゴルフ仲間で明大時代の先輩
をサポートし、「またプロの緊
張感を体験できた」と感謝しま
した。
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